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1 草刈りの際、墓石等に傷がつかないよう丁寧に。

2 お盆や正月に橋本駅や林間田園都市駅、御幸辻駅から市バスの運行をお願いしたい。

3 世帯でもう1区画ほしい。

4 南海地震等で墓石が倒れたりした場合には支援してほしい

5
亡き両親が自分たちのために申し込みをしていた。その後、両親が亡くなり墓地を使用し
ているが私たち夫婦が利用するかは未定である。

6
旧高野口町の時に高額な金額で購入。5年に1度と思いますが市の管理料が高い。高齢
者には少し高いと思います。管理料を支払いしていますが空いている場所の草の手入
れ等してくれたら助かります。

7
愛媛県に所有する昔ながらの墓の墓じまいを今年済ませました。去年入手した高野口墓
園の墓に一部移設したが狭いために残りの墓石を廃棄処分せざるを得なかった。もう少
し広ければと思うが自宅から近いのでこれで良しと考えている。

8

一時、ごみ収集用のカゴが一番下にまとめられ不便を感じていた。その後、カゴが元に
戻っているがなんの説明もなく不親切に感じる。そもそも管理料をなぜ支払う必要がある
のか。草刈り代としても草は空地の草なのになぜそれを私たちが負担しなければならな
いのか。それどころか買った後の草が自分の墓に散らばっているのである。それはそれ
として供養できる墓があるのはありがたいことです

9

お墓の将来について行政が考えてくれているのは大変うれしい。葬儀についても小さく家
族だけで済ませる考えが多くの人の意見となってきています。私も同感です。幸い私に
は息子がいるので継承の心配はしていませんが息子が墓じまいをしたいといえば賛成で
す。

10
草を刈ってもらってありがたいんですが枯草が墓の上にいっぱい乗っています。後で掃
除が大変です。どうにかならないでしょうか。

11 管理料無料で墓掃除は自分でやる。

12 ゴミ箱を水道の近くに設置していただきありがたいです。もう少し雑草を刈ってほしい

13

仕事の関係で橋本市に住むことになり関西出身でもなく身近に親族もいないので継承問
題は悩ましことである。高野山という観光地もあり、子供たちも在阪にいるので年に１度く
らいは観光目的で来ることもあるだろう（子供たちは橋本で育った）安易な考えだが、そう
なると日常の墓のメンテナンスが課題になるだろう。月に1度の有償の墓のメンテナンス
があればそこに委託することもできるだろうし、そのコストと墓じまいコストを勘案して継
承者が決定するだろう。ただし、現実的な問題として橋本市にはそのようなサービスがな
いことが課題。

14

今後、自分の息子の世代に墓地の管理ができるのか。昔のように家族みんなで墓参り
やお盆のお迎え、お見送りのような行事も無くなって、それだけではなくその他の風習等
も世代とともに無くなってきているので墓地の管理や墓参りは次の世代には負担になる
のではと思いますし、自分の寿命はわかりませんが自分が元気なうちに考える必要があ
るかと思います。

15 ペット用のお墓をぜひ増設してほしい。

16 自分が元気なうちは家から近くて生きやすいのでさいさい行きたいと思っています。

17
高野口墓園は存続してほしい。ここに両親・私も入るために購入したので無くなると子供
たちに負担をかけることになる。
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18
将来のためにと思い購入しました。当初は高野山を望めていい環境の墓園でしたが京奈
和道が直下にできたことで環境が一変したと思います。現在は墓じまいも考えています
が返還しても6割の返金になるということなので思案しているところです。

19

高野口墓園をはじめから利用しております。墓園管理料のお支払いをさせていただいて
いることもあり、墓園全体や周辺も草刈り等されており、お墓参りをさせていただく度にも
気持ちよく参拝をさせていただいております。また、ゴミほりもできるので大変助かってお
ります。今後ともどうぞ墓園管理等についてよろしくお願いいたします。

20 今は車で行くことができるが運転できなくなると行くことができなくなる。

21

両親が入るために亡母が購入したままお墓を建てていませんが管理費のみを支払って
いる状態です。今後、私も1人なためにお墓を建てる予定もありません。母が自分たちが
入る為に購入した場所なので契約を解除することも悪いことのように感じている部分もあ
りズルズルとお墓を建てないまま管理費のみ支払っています。

22

西洋、日本ともに昔は土葬でしたが戦後は急速に火葬になりました。生前の肉体により
近い形で埋葬が行われていた頃から現在では次第に肉体を離れた意識（魂）を中心に
死者への弔いが行われています。数えきれないくらいの先祖のおかげでDNAをもらい現
在の自分の存在があります。この先祖への感謝の念が代々墓となり個人墓から集合墓
へと変わっているようですがこれからは人類全体を一つの家族（先祖）と考えるようにな
れば余り系統を云々することもなく個人としてとらえることもなく肉体は土に還り（物質的
分解）し魂はまた次の生（転生）へと移っていくという意識の強まりに従って樹木葬のよう
な形も増えていくのではないかと思っています。これからの推移（従来の慣習や決まりご
とのこと）が変化していく様をじっくりと見据えて決断したいと思っています。

23

日本古来からのご先祖の墓は代々引き継いでほしいですが最近の世の中は墓じまい墓
じまいばかりで悲しいです。世の移り変わりは仕方ないですが昔からの先祖供養全般は
できるだけ守っていってほしいです。でも、私たち夫婦も80歳と76歳、まもなく死にます。
後は子供、孫に任さな仕方ないです。うちの息子も独身です別居の息子には孫いてま
す。たくさんの霊はどう思っているのでしょうか。

24 市営で管理人を置くべきと思う。

25

子どもが墓地を引き継いでくれるが仕事があり日常免許もなく高齢のため簡単にはいけ
ないのでコミュニティバスなどのサービスがあるようにしてほしい。孫も将来引き継ぐ予定
であるが遠方に住んでいるため管理面に不安が残る。墓地の雑草などの手入れも管理
してほしい。

26 六地蔵を置いてほしいです

27 六地蔵さんがない。高齢者のため自動車に乗れなくなるとお墓に行くこともできない。

28 ここに管理する墓地内はきれいに維持するようにしてください。

29
まだ墓石は建てていませんが、将来子供たちの迷惑にならないようにしたい。市営で永
代供養の霊園が提供されれば利用を考えたい。ただし、墓石は欲しい。河内長野市の金
剛生駒霊園の樹木葬さくらのような感じのもののご検討お願いします。

30

高野口墓園でお世話になっており感謝しております。盆や彼岸の頃には周りの除草もし
ていただいて奇麗なのですが、その他の時期は若干草が伸び放題に感じています。わ
がままで申し訳ないのですが伸び放題になる前に刈り取っていただけるともっと嬉しいで
す。水道の所（水汲み場）に花などのゴミ箱を設置いただいて感謝いたします。ずいぶん
楽になりました。
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